

LOS PRINCIPIOS.

SERIE III.

Quito, setiembre 26 de 1883.

NUM. 43.

REDACTOR PROPIETARIO, ANGEL POLIBIO CHAVES.

NUSTRO PROGRAMA.

Guerra á muerte á los partidos de hombres, luchar porque imperen los principios y se dé representación á las minorías; en una palabra—REPUBLICA.

"Los Principios"

PAGO DE SUSCRICION ADELANTADO.

* Serie de 30 números	3 0
Id á domicilio	3 4 rs.
Número suelto	0 1 "
Columna en pie	8
Id long primer	8
Id brebriario	10
Remitidos, hasta 80 palabras	0 5 "
Excedentes, cada cuatro	0 1 "
Avisos, tipo corriente hasta 80 id	0 8 "
Id. por un mes	4
Id. por un trimestre	10
Id. en tipo grande ó con vi-	

estas, según el espacio que ocupe. Cada repetición, hasta diez veces, la mitad del valor de la primera inserción. De 11 para adelante, precio convencional.

Los señores agentes tienen derecho á un aviso permanente, de extensión de una pulgada.

Los remitidos y avisos que se dirijan de fuera de la Ciudad, vendrán acompañados de su importe.

Los remitidos serán enviados con la firma de responsabilidad que previene la ley.

Los documentos quedarán archibados en la redacción.

Para remitidos y avisos, dirigirse al Director de la Imprenta.

El precio de toda publicación se pagará con recibo del Redactor; pues de otro modo, se considerará no pagado.

Después de satisfecho el valor de un anuncio por determinado número de veces, no se devuelve parte de aquel, aunque el interesado resuelva suspenderlo antes del tiempo contratado.

Los escritos de interés público, se insertarán gratis.

Se cambia con todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Las solicitudes de inserciones ó inserciones de remitidos y anuncios que no vengan acompañadas de su valor, se considerarán como no recibidas, y no se contestarán.

La redacción no devuelve los originales que se le remitan; ni aun en caso de no publicarse.

En los artículos que no son de la sección editorial, se conserva la ortografía de cada escrito.

AGENTES.

- Quito Sr. Ciro Mosquera.
- Latacunga. . Juan A. Echeverría.
- Ambato . . . Dr. Adriano Cobo.
- Riobamba. . Dr. Teófilo Saenz.
- Alausí Agustina Betancourt
- Canar Sr. Junuario Palacios
- Azúquez . . . Dr. Antonio Flores
- Cuenca Dr. José M. Heredia.
- Loja Emitio Eguiguren.
- Cariamanga, Vicente Berrá.
- Ibarra Julio Prado.
- S. Miguel . . Manuel Yanes.
- Tulcan Dr. Ramón Rosero
- Guaranda . . Isaac Salto.
- Babahoyo . . Secundino Merizalde
- Guayaquil . . Antonio de Icaza.
- Pueblito . . Sr. Nicolás Echeverría.
- Machala . . . Indalecio Pazmiño.
- Santa Rosa . . Filomeno Pesantes.
- Zaruma . . . Dr. José Peralta.
- Láma Benito Gil.
- Panamá . . . S. C. Nicolás E. Orfila.

AVISOS.



IMPRENTA

DE

"LOS PRINCIPIOS"

CARRERA DE GUAYAQUIL N. 326

Asco, Exactitud, Elegancia, Celeridad y secreto en los trabajos.

SE IMPRIME:

- Hojas sueltas,
- Periódicos,
- Folletos,
- Libros,
- Convites,
- Tarjetas,
- Cheques,
- Recibos,
- Pólizas,
- Carteles,
- Partes de matrimonio,
- & . & . & .

Se admite suscripciones á todo lo que se publica en esta Imprenta, en las agencias de "LOS PRINCIPIOS"

Ningún trabajo se hará en la Imprenta, antes de que se satisfaga la mitad de su valor; ni será entregado sin presentar recibo de cancelación.



LA HIJA DEL SHIRI.

El folleto no vale sino tres reales. La colección de romances que lleva este título, se halla de venta en el almacén del señor don Roberto Espinosa. Esta obra, siquiera por ser original, debía ser más conocida de los ecuatorianos. Estimulo han menester nuestros ingenios, y mucho más los literatos que harto han hecho y padecido por la patria.



CUMANDA.

Esta nove labistórica del señor D. Juan León Mera, se halla de venta en los almacenes de los señores Espinosa y C., Pérez Quiñones Hermanos y Ciro Mosquera, á doce reales ejemplar.



ENRIQUE MORGAN,

FOTOGRAFO

NORTEAMERICANO.

Con nuevos y magníficos materiales que lo acaban de llegar, ofrezco sus servicios al distinguido público de la capital, durante todos los días ordinarios y los domingos hasta las 3 p. m.

Trabaja en varios sistemas, á cuál más hermosos y durables.

Vende colecciones á precios sumamente baratos.

Puede pedirse retratos duplicados á precios inferiores.

CARRERA DE GARCIA MORENO.

MAGNIFICO.

Coñac, de la acreditada marca "Madinyá & Cía." ***, de venta por cajas y á precios sumamente baratos. En esta Imprenta darán razón.

AVISO.

En la agencia de este periódico hay de venta azúcar del norte á tres reales libra, en polvo á dos y medio reales libra y Cerveza "Viena."



Atención.

El martes once de setiembre perdió un sujeto cuatrocientos y más pesos, parte en billetes y parte en plata, en el camino de Alchipichí. La persona que diere noticia, obtendrá una buena gratificación.



SE NECESITA,

Un departamento de dos ó tres piezas, bien amuebladas, y que no sea distante del centro de la ciudad. Para tratarlo, en la Imprenta de "LOS PRINCIPIOS."

acompañar, por lo que pudiera acontecer; porque el pueblo se hallaba muy excitado, y entonces el exponente, suponiendo que fuese una simple charlatanería, le reprochó, por su inútil ofiosidad, y le hizo presente que no tenía que temer de nadie, y que estaba seguro de ser siempre respetado por cualquier grupo que le encontrase, por cuanto nadie tenía contra él motivo alguno de odiosidad; que de seguida entró el exponente al Club de la Unión, situado en dicha calle del correo, junto á la casa de la familia Flores, donde formó su partida de trece con los señores Domingo Gangotena y Ramón Calvo, observando durante ella que varias veces pasó por la calle, considerable número de personas, dando vivas al partido conservador y mueras á los radicales, lo cual supuso el exponente que sería consecuencia de regejío por el resultado de la elección de ese día, sin presumir de ningún modo que hubiese habido motín, asonada, ni cosa parecida. Que á las diez de la noche se retiró el exponente á su casa, y notó que las calles del tránsito estaban completamente silenciosas y casi sin transeúntes; pues aun los establecimientos de licores se encontraban cerrados. Que fué en su casa donde se le narró lo que había acontecido en el local donde se reúne una sociedad eleccionaria, es decir, en la casa de las señoras Echaniques, donde habían penetrado considerable número de personas, viniendo á las manos con los que allí se encontraban; algunas de las cuales habían salido más ó menos estropeadas, contándose entre éstas, según le refirieron varios sujetos al día siguiente, los señores José Manuel Garcia, Rafael M. Mata y un antiguo celador Germán. Que entonces le chocó al exponente la circunstancia de ese aviso más ó menos anticipado del señor Latorre, y en consecuencia sintió muchísimo haberle reprendido, en vez de agradecerle su ofiosidad. Que creó que dicho aviso fué más ó menos anticipado; pues, como lleva dicho, el exponente se paseaba por la plaza y en el portal de Salinas, es decir, en punto muy próximo al lugar del conflicto, y no notó nada que pudiera hacerle presumir el grave acontecimiento que tuvo lugar, y á no ser los gritos que también los había habido por la tarde, como los hay siempre en circunstancias semejantes. Que lo expuesto es la verdad, en lo que se afirmó y ratificó, sin generales y firma con el señor Intendente de que certifica.—*Jorge Villavicencio.—Julio Castro.—El Secretario, N. Olmedo.*

El General Benjamin F. Butler,
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA
DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

(Del "Daily Telegraph" de Londres.)

Si á un viajero que acabase de llegar de los Estados- Unidos se le preguntara el nombre del político americano más típico que hubiera encontrado en su viaje, contestaría sin titubear: Benjamin F. Butler.

Veinte años há, el abuelo del actual Duque de Newcastle, acompañó al Príncipe de Gales, que entonces tenía sólo diez y nueve años, á los Estados- Unidos; y cuando le preguntaron á su regreso si le había llamado la atención algún americano, contestó: "Ninguno tanto como el Gobernador Banks de Massachusetts, y Mr. Jefferson Davis, de Misisipi." No deja de ser curioso el que de los tres hombres que acabamos de nombrar, el General Banks, el General Butler y Mr. Davis, solo viva uno, como dice Gladstone, "para entrar en las filas de la política presente." El General Butler es todavía una potencia en la Nueva Inglaterra, mientras que el General Banks ha desaparecido, y la gigantesca rebelión, de que fué supuesto jefe, enterró á Mr. Davis bajo sus ruinas, de donde no se le ha podido sacar. Conviene, pues, averiguar los precedentes del Gobernador electo de

Massachusetts, especialmente porque se le pinta más frecuentemente "con los cuernos del diablo" que "con la aureola de un santo."

Benjamin B. Butler nació en 1818 en el Estado de New Hampshire, y no es un hombre ordinario. "Las mejores cabezas, exclama Lord Bacon, son las menos constantes;" y así está axiomáticamente cierto, el General Butler debe ser una gran cabeza. En política ha sido de todo por momentos, nada mucho tiempo. Antes de la guerra civil era ultrademócrata, y simpatizaba ardentemente con el Se. Como tal fué en 1860 delegado á la Convención Democrática de Charleston, Carolina del Sur; y cuando el partido no pudo entenderse sobre la elección del candidato para la presidencia, el General Butler siguió á Mr. Cale Bushing, y se decidió en favor de Brechenridg contra Douglas. La historia ha registrado tiempo há, el hecho de que la explosión del partido democrático produjo la difícil victoria de Abraham Lincoln.

Inmediatamente después de la elección de Lincoln cambió de partido el General Butler, y de demócrata que era, se convirtió en republicano rojo. Perdió la guerra inminente la guerra, el General Butler se inclinó hacia el oficial en el ejército federal, y habiendo asistido en Washington á la recepción del Presidente Lincoln, recibió el nombramiento de comandante del Fuerte Monroe. Recibió su bautismo de fuego en Big-Bell, y unas diez ó doce millas del Fuerte Monroe, y unas diez ó doce millas de las fuerzas de los confederados, por lo que, un campamento de unos mil confederados; sus dos divisiones se dirigieron por caminos distintos hacia él que iba á hacer teatro de la acción, y se convino en que se encontrarían en ciertos sitios pocas horas antes de romper el alba, siendo el grito de reconocimiento "Boston". Se encontraron, pero en vez de gritar "Boston" se armó entre ellos un fuerte tiroteo que alarmó á los confederados é hizo fácil la derrota de las fuerzas que mandaba el General Butler.

La carrera de este que con tan malos auspicios empezó en Big-Bell, continúa ampliándose de una manera muy poco satisfactoria. Por otra parte, más como pasano que como militar, es muy digno de las mayores alabanzas. En Abril de 1862, Nueva Orleans se rindió después de una débil resistencia al almirante Farragut, y el General Butler recibió el mando de la plaza. Fue en la época del año en que todos los ricos habitantes salen de la "Crescent City", cuando el General Butler izó sobre la casa de moneda de los Estados- Unidos la bandera de las estrellas y las franjas. Acercábase el verano, y las calles y las plazas de la capital de Luisiana estaban en el mismo estado que cuando empezó la guerra, mas de doce meses atrás.

Los sudistas se complacían con la idea de que la fiebre amarilla recibiría un espantoso contingente con los nordistas no aclimatados y de sangre caliente que acababan de tomar posesión de la ciudad. Los blancos, y los panzudos, guardas de cocodrilos y raras sin cuento, se extendían por todos lados y contribuyeron con sus emanaciones pestilentes, cuando cae la tarde, á aumentar los estragos y el terror que la peste lleva consigo, como el cólera del *Judío errante* de Eugenio Sue, sobre sus alas desplegadas.

Pero cualquiera que sea la insuficiencia del General Butler como militar, se mostró á la altura de las circunstancias cuando tuvo que haberse con la peste y con la fiebre.

Seguendo los dictados del sentido común el nuevo Gobernador de Nueva Orleans organizó una cuadrilla de negros, mandada por oficiales blancos, á los cuales confió la tarea de limpiar la suciedad de las calles ó avenidas, de esparcir desinfectantes y de obligar á la limpieza á los remolones y despagados sudistas, especialmente las mujeres que contenía todavía la ciudad.

Los demás oficiales, cuyos hijos pelaban á la sazón contra la unión, insultaron en las calles á las tropas del General Butler, sacudiéndose acurradamente los vestidos, como para que las enaguas no se contaminaran con el contacto de un soldado nordista. La amenaza de prisión, en grupo llevada á cabo sin consideración á las personas en dos ó tres casos, causó muy pronto á las bellas sudistas la necesidad de ser corteses con sus invasores. Hubiera convenido mucho á la fama del General Butler, que se hubiera contentado con seguir siendo comandante en Nueva Orleans hasta que terminó la guerra. Mientras permaneció allí la peste fué tenida á raya, y suando terminada la guerra, la fiebre

recomenzó sus estragos en una ciudad entregada de nuevo al abandono, no hubo ningún habitante que dejara de expresar su pesar de que Nueva Orleans no tuviera siempre gobernadores tan laboriosos como el General Butler.

El deseo sin esperanza de adquirir fama militar indujo al General Butler á incorporarse otra vez en las filas. En Mayo de 1864 da un golpe sobre Richmond, mientras Lee y Grant estaban comprometidos en la serie de terribles batallas que se dieron en la Virginia del Norte. Butler se encontró en frente del General Beauregard, que rechazó fácilmente con los federales y estuvo á punto de capturar á su jefe, cuya reputación como soldado se perdió al fin por completo á consecuencia de un párrafo despectivo contenido en un despacho de su superior el General Grant.

El Gobernador electo de Massachusetts, con todo, no era hombre fácil de ahuyentar, ni de someter. Habiendo recibido orden del General Grant de retirarse de Lowell, su residencia en Massachusetts, el General Butler expresó un sardónico deseo de que, cuando muriera, rezara su epitafio como sigue:

"Aquí yace Benjamin F. Butler que salvó la vida de sus soldados, y no mandó nunca el ejército del Potomac."

Terminada la guerra fué enviado en diversas ocasiones á Washington como miembro del Congreso por los republicanos de Massachusetts, hasta que estos rompieron con él por haberse declarado primero greenback y luego demócrata.

Algunos de sus entusiastas sostenedores de Boston han hablado de él como candidato popular para la presidencia.

REMOTIDOS.

Ha llegado á Guayaquil el célebre Cornelio Vernaza, el autor de la famosa jornada del 14 y 15 de noviembre, el que llamó á Larrosa y á Figueredo, el asesino del pueblo de Quito, el ambicioso y descabellado embrollador de la cuestión masonica por serle habitual las mentiras y la calumnia.

Cornelio Vernaza, hombre infeliz y despreciable, desde aquí te maldecimos en tu llegada.

Los huérfanos y viudas de tus innumerables víctimas.

Impostura.

Con el epígrafe de *Repsalia*, se han publicado en el número 41 de

"Los Principios" unas cuantas frases, suscritas por un *accionista* donde de la malevolencia y falsedad han guiado la pluma del autor de ellas.

Al decir "que el "Banco de la Unión" se fundó con la esperanza de la eterna dominación veintemillana", calumnia torpemente á sus accionistas. ¿Ignora, por ventura, el *accionista* firmante que, de los diez y ocho socios fundadores de ese Banco, cinco son extranjeros, y que otras cinco acciones pertenecen á respetables matrones de la capital? Y si ignora quienes son los ocho socios restantes, conózcalos al punto: Dros, José Antonio Correa y Antonio Gómez de la Torre, Coronel Teodoro Gómez de la Torre, Sres. Vicente Lucio Salazar, Roberto Espinosa, Víctor Gangotena, Francisco Vázquez y Manuel Palacios.

¿Podrá Ud., señor articulista, inculpar á estos caballeros el proceder villano que encierra su mal aconsejado escrito? Si Ud. es patriota, si ha trabajado por derrocar el brutal despotismo que avergonzaba á la patria, no puede ignorar que, de seis años atrás, los más de estos caballeros han trabajado tenazmente para destruir la tiranía, sacrificando no tan sólo sus haberes, mas también poniendo en inminente riesgo su tranquilidad y aun su vida. ¿No sabe Ud. que los Sres. Espinosa, Correa, Salazar y Alvarez suministraron, ellos solos, á la restauración más de cinco mil pesos? ¿No sabe Ud. que estos fondos salieron de las cajas del "Banco de la Unión", bien así como otra suma casi igual que éste dió en préstamo para el mismo objeto? ¿Y éstos son los que querían la eterna dominación Veintemillana! ¿Estos los que sostenían el poder militar del Dictador!... ¿No se siente Ud. avergonzado, señor de las repeticiones? ¿No comprende que ha inferido tamaño ultraje á buenos ciudadanos de notorio patriotismo?

Otra fasead del articulista es la de que el "Banco de la Unión", contribuyó eficazmente por medio de su Gerente á extraer del de "Quito la cantidad depositada en éste". El público todo conoce que Veintemilla, para burlar la acción judicial de la Sra. D. Josefina Ascasubi, ordenó la inmediata traslación de los fondos del depósito al "Banco de la Unión"; y los Sres. Dr. Pedro F. Cevallos y Vicente Lucio Salazar saben que en esta operación no hubo exigencias violentas de parte de los representantes del de la "Unión". Diariamente se obtiene, por los empleados del de "Quito" el cambio de billetes del de la "Unión", sin que que se rehuya ni dilate esta operación cómo lo da á entender el escritor.

tonces el Dios se mostró propicio y le concedió la victoria más gloriosa.

Después de destruida la armada de Rosalef, lloraron los curdos y Ruavín los perdono, é empezó de nuevo la expiación.

El Agrarero Acigar defendió la causa de los Ierofantes é intentó sublevarse contra Ruavín; pero Ruavín le mandó al Ponto Euxino, el Dios se mostró propicio, y la Fenicia quedó en paz.

Poco después los curdos maldijeron de Ruavín; Ruavín los perdonó é empezó de nuevo la expiación.

Los curdos, que solo habían maldecido, é pasaron luego á calumniar á Ruavín, porque que había querido proporcionar grandes riquezas á su patria, entonces Ruavín se puso serio.

Luego vió que los curdos se habían valido de unos pequeños magos de Curdisión para que exhaláran por el viento voces vagas contra Ruavín y los fenicios; entonces Ruavín y los fenicios se rieron á carcajadas.

Ruavín continuó perdonando cuanto hacían y decían los curdos, hasta el día en que iban á proclamar nuevamente el nombre de Rosalef.

Fué avisado del día en que tal proclamación debía hacerse, y sucedió que sola

mente la primera sílaba del nombre de Rosalef fué pronunciado por los curdos en Fenicia, y la segunda y última, fueron por disposiciones de Ruavín, á pronunciarlas, unos en el Ponto Euxino, otros en el mar Rojo y otros en fin en las montañas de Africa.

Entonces se vieron cumplidos los oráculos; y las combinaciones de Acigar con los curdos de Rosalef quedaron frustradas para siempre: Fenicia gozó de paz y el nombre de Ruavín—Albemarle quedó como un proverbio.

Ambo artículos, atribuido el primero al Comandante Javier Salazar, y el segundo al Dr. Miguel Ríofrío, gozaron de mucha celebridad; pero sin detenernos en su mérito literario, sólo punto de vista bajo el que fueron juzgados, entonces, el tiempo vino á manifestar que por lo que hace al empréstito de los tres millones de pesos que quería hacer el Gobierno de los Estados Unidos de América, bajo el pretexto del descubrimiento del huano, y con hipoteca de las islas de Galápagos, la razón estuvo de parte de *El Espectador*. Ya el 23 de Noviembre último el Cuerpo Diplomático, residente en la Capital, y compuesto del Ministro Plenipotenciario del Perú, Encargados de Negocios de Francia y España y

Consul de Inglaterra, habían protestado contra el protectorado que se pretendía dar al Gobierno de los Estados Unidos sobre las islas de Galápagos, y el periódico oficial no dió á luz esta protesta: fué *El Espectador* que la hizo conocer. Después, los periódicos europeos (*El Atlas*) y *El Nuevo Eco de Ambos Mundos*, dieron las siguientes noticias:—*El Gobierno de los Estados Unidos ha comprado las islas de Galápagos al Gobierno del Ecuador por 3,000,000 de pesos.*—(Se confirma la noticia de que el Gobierno de los Estados Unidos ha comprado la isla de los Galápagos al Gobierno del Ecuador por la suma de tres millones de dólares.)—Finalmente, por el correo del 20 de Marzo que siguió, se supo en la Capital que el Senado de los Estados Unidos había negado á su Gobierno la autorización para hacer al Ecuador el empréstito de los tres millones, fundándose en que era dudosa la existencia del huano en las islas de Galápagos, cuando era bajo el supuesto de su realidad que se había proyectado dicho empréstito; y con tal noticia no se volvió á hablar más del huano.

1860.—*El Comandante del Ejército prevenido* aprueba y ratifica el armisticio celebrado el día anterior; pero lo desaprueba el General Maldonado fundándose en

que los comisionados de su parte han traspasado sus instrucciones al convenir en la retirada; pues que esta podía tener en mira llevar el ejército á Guayaquil ó Cuenca, á ahogar los procedimientos que necesariamente debían hacer esos pueblos, con motivo de la general indignación que había causado el Tratado de Mapasingue.

El Concejo Municipal de Ibarra y su vecindario protestan contra ese tratado.

18.—1860.—*El General Ríos*, al saber que no ha sido aprobado el armisticio estipulado el 16, abandonó las posiciones que ocupaba en el pueblo de San Miguel, y marchó en retirada: los gefes enemigos en su parte califican de derrotas ese movimiento.

Latacunga y Guaranda protestan contra el Tratado de Mapasingue.

19.—1847.—Fallece en Guayaquil el señor José Joaquín Olmedo, á la edad de 66 años y 11 meses cumplidos.—Hijo lejítimo de D. Miguel Olmedo, nació en Guayaquil el 10 de Marzo de 1780. De edad de nueve años fué enviado á Quito donde principió sus estudios en el colegio de San Luis; pero no estuvo en el seno cerca de tres años, por lo que á vueltas de este tiempo su padre lo llevó á su lado, y habiendo permanecido con él hasta el año de 1794, fué á Lima á conti-

[Continuará]

La gracia chocarrera con que finaliza el escrito *el accionista* (que ignoramos sobre qué ejerza su acción) no merece parar mientes en ella; qué dese en el autor lo ridículo y necio de semejarle pulla.

Por lo expuesto verá el público el limpio proceder del "Banco de la Unión," al cual nunca impuso su voluntad el Dictador, como aconteció con el de "Quito," cuando no siendo del amaño del despota el respetable Sr. Dr. D. Pedro F. Cevallos, que era Gerente, hizo que se nombrara al que propuso la difunta excelencia.

Quito, Sibre. 22 de 1883.

EL DIRECTORIO DEL
"BANCO DE LA UNIÓN"

UN ABUSO ESCANDALOSO.

Derrocada la infamante Dictadura, los pueblos del Ecuador se han afanado por aprovecharse del fruto de sus sacrificios; y, á la sombra bienhechora de la paz y la concordia, se han ocupado en la solución del arduo problema de su felicidad. Hemos, pues, creído que era llegada la época en que el porvenir de la Patria sería confiado á la acción libre de los ciudadanos; que garantías y derechos de estos serian respetados; que la honra no llegaría á ser pisoteada, ni ofendida su dignidad; y que el militarismo, sobre todo, no volvería aparecer entre nosotros con su obligado cortejo de abusos, extorsiones y crímenes de todo género.

Pero había estado reservada para el cinismo de un oscuro soldado, la fatídica misión de arrancar de nuestros pechos tan alhagüeña esperanza, y hacernos probar toda la amargura de un desengaño.

El Coronel Napoleón Dillon ha inaugurado su carrera militar echando lodo sobre sus improvisadas charreteras, ha deshonrado la causa de la Restauración, y se ha hecho acreedor del anatema de todos los republicanos de corazón.

El día ocho del presente mes, hallándose el titulado Jefe con un batallón de paso en esta ciudad, aguardó la hora de mayor concurso en la plaza que por ser día del mercado público, no tardó en llenarse con gente de diferentes lugares; hizo guardar con su tropa todas las salidas, y mandó reclutar indistintamente. Arrastró al cuartel un crecido número de comerciantes, dejando abandonadas sus cargas; y fueron ultrajados muchos jóvenes notables del país, entre los que se cuentan algunos recientemente llagados de la campaña de Guayaquil. Pero no es esto lo peor. Muchos infelices intentaron refugiarse en la iglesia, y los que no alcanzaron á ser detenidos en las puertas por la tropa apostada allí al efecto, fueron perseguidos dentro del mismo templo, en momentos en que se celebraba el sacrificio de la misa.

El Señor Alcalde Municipal, con un celo digno de los hombres independientes, dictó el auto cabeza de proceso, y procedió á recibir informaciones; pero el inculco Coronel se valió de esta circunstancia para irrogar un grosero insulto al juez y á los declarantes; pues refiriéndose al sumario dijo en pública oficina: "eso nada me importa; y los testigos habrán sido comprados con un mate de chicha".

El flamante coronelito sabe bien que entre esos testigos hay personas de muy honorables precedentes, y que el Alcalde es el Sor. Don Antonio Chiriboga, cuya rectitud y propiedad nadie hasta ahora había pue-

to en duda. Pero ¿qué son moral, justicia, virtud para un hombre que repentinamente condecorado con preseas militares, se ha juzgado un ser superior á los demás? ¿Qué son la dignidad y los derechos humanos para el que tiende por instinto á la opresión de sus semejantes?

(Continuará.)

LITERATURA.

CANTOS DEL PROSCRITO.

EL ESPÍA:

Buenos días, no te apenes; Pasajero que acá vienes. ¿Do naciste? Tienes el rostro tostado; Dí si también desterrado Acá vienes.

Mi madre lejos existe, Pasajero, si la viste Dame nuevas; Dame nuevas de esos valles, Por piedad, dime no calles, Si los viste.

Dime por el alma mía, Que aquí no hay ojo de espía, Dame nuevas. Pero él callaba turbado, Y después me han revelado Fué quien tuvo ojo de espía

A. P. CHAVES.

CRONICA.

HA SALIDO de Guayaquil con dirección al interior la División del Centro.

El 11 de Agosto tuvo lugar en Costarrica un duelo á revólver entre los señores Figueroa y Fernández; Ministro de Estado el uno, y periodista el otro. Motivó una hoja suelta publicada por el segundo; y se efectuó á quince pasos de distancia, avanzando tres en cada disparo: el resultado fué la muerte del señor ministro o Figueroa. Uno de los testigos fue Mr. L'imperial, Ministro de la R pública francesa en Co tarriés. El hecho no puede ser más fatal ni escandaloso, bajo cualquiera aspecto por el cual se le considere.

ACABA de implantarse una secta oñijinal en algunos puntos de Finlandia, cuyo dogma fundamental es la autoridad soberana de la mujer en la familia. Los discípulos de esta secta que contratan matrimonio legal ó vi van con una mujer lejitima, prestan juramento de someterse enteramente á su mujer, y de confesarse con ella una vez por semana. Por su parte las mujeres elijen una entre ellas, que nombran su soberana, con la obligación de velar porque los hombres sean fieles á su juramento y de apremiarlos en caso de conculcarlos. Esta secta tiene analogía con otra de Siberia, todavía muy poco conocida, que es la de los *Prifitantes*, que reconocen igualmente la supremacía de las mujeres.

AYER se celebró la fiesta de la Santísima Virgen de Mercedes con asistencia del Gobierno.

Se nombró á Ambato por asuntos del orden público el infatigable señor Don Rafael Pérez Pareja; sigue aumentando la brillantez de sus servicios á la República, que tiene en él uno de sus mejores hijos.

EL PADRE del señor general Sarasti continúa gravemente enfermo.

EL BATALLÓN "Pichincha" se encuentra ya en Guayaquil.

SE HACE actualmente una suscripción de harina para la caritativa obra de remendar con papel y engrudo los restos de la que fué bandera del Palacio de Justicia.

AGUA, AGUA, AGUA. Antier hemos visto una reñida pelea de gente del pueblo por disputarse un poco de agua en una pileta que pretende matar de sed á la población? Deje de arrendar agua el Municipio, y atienda á las necesidades de la Ciudad antes que todo.

LA BASURA de las calles amenaza tragar á la población; señor Comisario haga comprar salivadas.

EL DOMINGO lució el armamento nuevo el hermosísimo batallón "Libertad." Bien por sus jefes.

SALUDAMOS con todo el afecto que los profesamos al Señor General Doctor Don Francisco Javier Salazar que ha regresado al seno de la patria; próximamente se dirigirá á Quito, para concurrir á la Convención nacional como diputado por la importante provincia de Loja.

TAMBIÉN damos la bienvenida á los estimables y abnegados jóvenes don José María Albear y don Carlos Pérez Quiñónez, que han regresado á la Capital después de haber prestado importantes servicios á la República antes y después del glorioso 9 de julio.

AVISOS.



DE VENTA.

Vino Bourdeaux fino.

"PAUILLAC MEDOC"

Por cajas, casi á precio de factura.

En esta Imprenta darán razón

AVIS.

Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur l'annonce de *L'Indépendance belge*, un des plus importants journaux de l'Europe.

"L'INDEPENDANCE BELGE"

9, RUE D'ARGEN, BRUXELLES.

Journal politique, commercial, littéraire & artistique.

TARIFS D'ABONNEMENT:

EDITION QUOTIDIENNE

3 mois fr. 21

6 " " 42

12 " " 84

EDITION D'OUTRE-MER

paraissant une fois par semaine et contenant le réumé de sept numéros de l'édition quotidienne.

6 mois . . . fr. 16

12 " . . . " 30

CONDITIONS:

Toute demande d'abonnement doit être accompagnée d'un mandat sur la poste ou autre á vue sur Bruxelles, Paris ou Londres.

Les abonnements commencent le 1^{er} ou le 16 de chaque mois.

ON S'ABONNE:

Au bureau du journal et chez les principaux libraires.

JESSE DOVALE,

Se despide de sus amigos y pide órdenes para Estados Unidos.

Quito, Sibre. 20 de 1883.



UNA BUENA GRATIFICACION

Se ofrece á la persona que devuelva los tomos cuarto, quinto, séptimo, octavo y décimo de un "Año Cristiano" nuevo, pasta de género y cortes dorados, que en el memorable Diez de enero fué sustraído, entre otras cosas, de casa del Sr. D. Manuel Tovar. Dirigirse á casa del Sr. Dr. D. Luís Antonio Salazar, calle Angosta, ó á la imprenta de "Los Principios."

IMPORTANTE.

Suplicamos á los Srs. agentes se sirvan avisarnos los ejemplares que debemos mandarles de cada número; no considerando como suscritos, sino á los que abonen la pensión adelantada.

EL REDACTOR.

Sres. que se han suscrito

A

"LOS PRINCIPIOS"

á DOMICILIO.

Sr. Dr. D. Luís Cordero.—2 suscripciones.
" " Fernando Saa.
" " Miguel Andrade Vargas

PARA TOMAR EL N.º EN LA AGENCIA.

- Sr. Dr. D. Pedro J. Cevallos Salvador.
- " " Mariano Aguilera.
- " " José Nieto.
- " " José María Lasso.
- " " Clemente Ponce.
- " " Manuel Tovar.
- " " Ramón Calvo.
- " " Miguel Acosta.
- " " Augusto Núñez.
- " " Juan Corrales.
- Sra. Da. Francisca Maldonado.
- " " Carmen Salazar.
- Sr. Dr. D. Rafael Barahona.
- " " Antonio Flores.
- " " Carlos Matana.
- " " Federico Bueno.
- " " Ramón Borja.
- Hermano Saraco S. J.
- Sr. " Juan Barja.
- " " Rafael Sánchez.
- " " José Miguel González.
- " " Mannel Baca.
- " " Federico Hurtado.
- " " Rafael V. Dávila.
- " " Francisco Nieto.
- " " Manuel Benalcázar.
- " " Manuel María Pólit.
- " Dr. D. Julio B. Enriquez
- " " Ramon Ignacio Roifrio

IMPRENTA DE "LOS PRINCIPIOS"
Poz Víctor MONTAÑA.